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ОТРОЙТЕЛЬСТВУ- 
ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО

XXVII съезду КПСС t

В заверш аю щ ем году  
одиннадцатой пятилетки бо
льшие задачи стоят перед 
строителями Первоуральска. 
От их успеш ной работы во 
многом зависит рост эко 
номики города, наш е общее 
благосостояние. За эти годы 
коллектив треста У р а л тя ж 
трубстрой оставил добрый 
след ка  кар те  города. Вы
рос микрорайон в Корабель
ной рощ е, строители ѵже  
справились с пятилетним  
планом по вводу в строй  
детских садов. Из пром ы ш 
ленных объектов сдали в 
эксплуатацию  туннельные  
печи на динасовом заводе, 
мощ ности на заводе ком п
л ектны х металлоконструк
ций.

Но почивать на лаврах 
не время. Тем более что о 
лаврах говорить рано. Вы
ступая с докладом на ап
рельском (1985 года) Пле
нуме ЦК КПСС, Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев сказал: «А 
что происходит в капиталь
ном строительстве? Многие 
объекты строятся непомерно 
долго. В результате омерт
вляются немалые матери
альные ценности. Задержи
вается наращивание мощ
ностей, страна вовремя не 
получает нужную продук
цию», К сожалению, такие 
факты имеют место и в 
тресте Уралтяжтрубстрой. 
Если же говорить о чело
веческом факторе, то есть 
об отношении к делу, то 
упрек можно прямо адре
совать управляющему трес
том В. Т. Стасюку. А фак
ты таковы. Сдав в строй 
пятую туннельную печь на 
динасовом заводе, затянули 
завершение строительства 
комплекса в целом.

А сооружение водовода 
Нижние Серги — Перво
уральск? Срок сдачи первой 
очереди первоначально наз
начался к концу прошлого 
года, а теперь и 20 ию
ня срывается. Посмот
рите, сколько неувязок на 
заключительном этапе! В 
начале, марта плавный тех
нолог треста, руководитель 
комплекса Л. Й. Раскопин 
уверял, что строителям ос
талось сделать совсем не
много, и по трубам по
течет вода, Конечно, никто 
не ожидал, что таким низ
ким окажется качество вы
полненных ранее работ. Но 
кто же будет отвечать за 
это, как не сам Я руководи
тели треста? А также и за 
отставание, допущенное с 
начала года. По плану на 
водоводе за пять месяцев 
нужно было освоить 206
тысяч рублей, а освоено 
172 тысячи.

На свинооткормочном 
комплексе Новотрубного за
вода надо было за пять 
Месяцев выполнить строи
тельно-монтажных работ на 
370 тысяч рублей, выполне
но на 341 тысячу. Если же 
учесть, что в целом за год 
план по строймонтажу со
ставляет более миллиона 
рублей, то оставшаяся на 
семь месяцев сумма застав
ляет справедливо беспоко
иться руководителей Ново
трубного завода. Основное 
внимание строители должны 
сейчас сосредоточить на 
объектах электроснабжения, 
подачи тепла и воды. За 
лето необходимо ввести в

строй котельную. Она пол
ностью укомплектована 
оборудованием, но коллек
тив СУ-2, которому поруче
на котельная, не спешит, 
теряет драгоценное время.

Особый разговор — о 
строительстве жилья. Как 
известно, в городских соци
алистических обязательст
вах записано, что коллектив 
треста в завершающем го
ду пятилетки сдаст перво
уральцам 55 тысяч квадрат
ных метров жилья. За четы
ре месяца сдано пять тысяч 
квадратных метров, за пять 
— чуть больше.

Причины создавшегося 
положения на жилье оче
видный В прошлом году га
зета публиковала открытое 
письмо бригадиров четвер
того управления, в котором 
они рассказали о неоргани
зованности, царящей на 
стройке. По словам главно
го инженера СУ-4 В. П. 
Ситникова, резкого улучше
ния г тех пор не произо
шло. По-прежнему комплек
тация изделий отстает от 
графика. Этажи на стройку 
поступают во второй поло
вине месяца. Вначале води
тели ппосят работы на за
воде Ж БИиК, а во второй 
половине месяца не успева
ют перевезти все, что при
готовят на заводе. Каково 
же жилстооевцам? Пора 
уже В. Т. Стасюкѵ и дирек
тору завода ЖБИиК Ю. В. 
Чижову избавить людей от 
штурмовщины.

К сожалению, нарушают 
дисциплину и заказчики 
жилья. Опаздывают с доку
ментацией, с финансирова
нием. По этой причине 
трест вступил в нынешний 
год без существенного заде
ла. Но главные причины все- 
таки кроются в неорганизо
ванности строителей. Как 
улучшить дела на стройках 
города? Нужна трудовая 
инициатива, подкрепленная 
организационно - техниче
скими мерами, ндеологиче- 
ской работой в массах. По
чему бы, например, с под
линно партийной заботой не 
обобщить опыт лучших 
бригад треста? Всего в тре
сте 94 бригады. А по-насто
ящему, по-стахановски тру
дятся двенадцать. Рядом с 
именитыми коллективами, 
которые возглавляют В. Н. 
Тонкое. Ф. М. Жиляев,
А. Г. Чупраков, Г. К. Ел- 
тыиіев, работают середняки 
и даже отстающие. Если 
бы они сумели максимально 
поднять выработку, какая 
была бы прибавка к обще
трестовским показателям! 
Пока же план по генподря
ду коллектив треста не вы
полняет. Отставание с на
чала года составило 280 
тысяч рублей. Прямой долг 
партийного и профсоюзного 
комитетов, руководителей 
треста — навести порядок на 
всех строительных площад
ках, наладить строгий спрос 
за выполнение конкретно 
поставленных задач. Чтобы 
меньше было заверений, 
больше — дела. Только та
ким образом можно повы
сить темпы и качество 
строительства. " \

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩ АНИЕ  
ПО П РО Ф ТЕХО БРАЗО ВАН И Ю

Вчера в Первоуральске 
во Дворце культуры «Стро
итель» открылось Всесоюз
ное совещание по совер
шенствованию подготовки 
квалифицированных рабо
чих в профессионально-тех
нических училищах для ор 
ганизаций Минтяжстроя 
СССР, организованное Ми
нистерством тяжелого стро
ительства СССР и Государ
ственным комитетом по 
профтехобразованию СССР. 
На нем рассматриваются 
вопросы воспитания моло

дого рабочего пополнения 
в свете Постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем раз
витии системы профтехоб
разования и повышения ее  
роли в подготовке квалифи
цированных рабочих кад
ров».

В работе совещания при
нимают участие замести
тель министра Минтяжстроя
В. А. ІІІлыгин, инструктор 
ЦК КПСС П. К. Ишутин, 
представители ЦК профсо
юза строителей, начальни-

В  20 ИЮНЯ — ПУСН ВОДОВОДА 
НИЖНИЕ СЕРГИ— ПЕРВОУРАЛЬСК

Г О Р Я Ч А Я  Н О Р А  
С У Б Б О Т Н И К О В
Каждый день на главной 

стройке города сегодня ц е 
нится особо, и потому ис
пользовать его необходимо 
с максимальной пользой. 
Исходя из этих требований 
и был составлен штабом 
строительства график про
ведения субботников на 
объектах водовода, в кото
рых должны принять уча
стие представители всех 
трудовых коллективов П ер

воуральска. В мае на п ере
носе подсобного хозяйства 
и на головных сооружениях 
трассы уже трудились ра
ботники управленческого 
аппарата треста Уралтяж
трубстрой. В минувшую 
пятницу на станцию водо
подготовки выезжала груп
па комсомольских активис
тов Новотрубного завода.

Посланцы предприятия 
углубляли траншею под

ки управлений и отделов 
кадров всесоюзных объеди
нений, комбинатов и трес
тов, директора профтехучи
лищ, гости из Казахстана и 
Украины.

Перед участниками сове
щания выступили первый 
секретарь горкома КПСС 
М. Е. Морозов и управляю
щий трестом Уралтяжтруб
строй В. Т. Стасюк. Гости 
города посетили профтех
училище № 7.

Сегодня совещание про
должает работу.

♦
электрокабель и с заданием 
справились успешно. При
меру комсомольцев-ново- 
трубников призваны после
довать другие комсомоль
ские организации города— 
работы на водоводе хватит 
всем. 7 июня планируется 
очередной «трудовой д е 
сант»: работники завода
ЖБИиК, управления треста 
Уралстальконструкция, вто
рого и третьего управлений 
тоеста Уралтяжтрубстрой 
будут трудиться на насос
ных станциях второго и 
третьего подъема, на 
устройстве траншеи для 
укладки линии связи, бла
гоустройстве территории.

И. ВЛАДИМИРОВ.

Коллектив цеха сборо* 
сварки на заводе трубчатых 
строительных конструкций 
стал победителем во Все
союзном производственном 
объединении «Союзспецлег- 
конструкция». С майским 
заданием он справился ус
пешно. Сверх плана выпу
шено тридцать тонн метал
локонструкций. Немалая за; 
слуга в этом принадлежит 
бригаде слесарей-сборщиков
В. П. Зырянова. Нынче она 
дважды выходила победи
телем городского соревнова
ния. В коллективе девять 
человек, каждый овладел 
четырьмя смежными специ
альностями. Бригада встала 
на трудовую вахту в честь 
XXVII съезда КПСС.

На снимке (слева напра
во): лучшие рабочие брига
ды В. II. Милютин, В. В. 
Лёпихин, В. И. Зубак, В. Е. 
Плюта, В. П. Зырянов, Г. А, 
Поздеев.

Фото Г. Синицына.

ТРАКТОР
в награду

Бригада лесозаготовите
лей В. А. Л ебедева из Ко
уровского леспромхоза по
бедила в областном социа
листическом соревновании 
работников отрасли. Она 
добилась стахановской вы
работки -— 133,8 процента. 
Без простоев работает тех
ника. Взяв на вооружение 
поник северцев и объявив 
гарантию трудовой и об
щественной дисциплине, 
коллектив р-ботает без на
рушений. Сам бригадир 
Валерий Анатольевич Л ебе
дев — человек требова
тельный, на Новотрекин- 
ском лесопункте его ува
жают за организаторские 
способности.

За победу в областном 
соревновании бригаде вы
делен новый трелевочный 
трактор. О бком профсою за 
предоставил двум рабочим 
бригады бесплатные путев- * 
ки в пансионат «Северная 
Двина».

Г. ПЕТУХОВ, 
начальник отдела орга
низации труда Коуров
ского леспромхоза.

* 11 июня -  общегородской вторник чистоты и благоустройства

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
ПРИГЛАШАЮТ

Работники коммуналь
ной службы треста Урал
тяжтрубстрой готовятся 
к проведению вторников 
чистоты: заготовлено две 
тысячи погонных метров 
штакетника, который бу
дут устанавливать жите
ли четвертого микрорай
она, восьмого и 71-го 
кварталов. Инструмент 
для работы есть на каж
дом участке.

Сейчас начальники ЖЭУ 
проводят собрания с жите
лями, определяют совмест
но со старшими по подъез
дам фронт работ по благо

устройству придомовых 
территорий. Хорошо ведет 
работу по организации 
вторников чистоты началь
ник ЖЭУ-1 К. И. Костыле- 
ва. Объявления, вывешен
ные ею, пригласят жителей 
в свободное впемя порабо
тать во дворе.

11 июня вся техника бу
дет вывозить оставшийся 
мусор, который помогут 
грѵзить жители. Другие 
займутся ѵборкой террито
рии. ремонтом изгородей. 
Подрезку деревьев и кус
тарника мы закончили Не
которые жители решили 
взять живѵю зеленѵю из
городь под свою сохран
ность.

С. ХЛЕБНИКОВ, 
начальник ЖКК треста 

Уралтяжтрубстрой.

ПОМОГАЮТ 
ДЕПУТАТЫ
Депутатскую группу 

на нашем участке воз
главляет главный меха
ник Новотрубного заво
да Л. А. Кондратов, ко
торый всегда помогает 
коммунальникам в обо
рудовании дворовых 
площадок. Нынче депу
таты горсовета нового 
созыва решили совместно 
с шефами, цехом № 18, 
и жителями провести це
лый ряд мероприятий по 
благоустройству, озелене
нию, содержанию в чис
тоте своего микрорайона.

Готовится оборудование 
для оригинальной детской 
площадки в районе «Веера», 
планируется благоустроить 
пустырь между пивбаром и 
магазином № 47.

Сейчас шефы подвозят во 
дворы качели, грибки, хо
зяйственное оборудование, 
й многие жители, не дожи
даясь вторника чистоты, 
начинают их устанавливать. 
Постараемся заготовить 
доски, тогда 11 июня жи
тели займутся ремонтом 
скамеек. шГакетника. И ко
нечно же, уберем мусор у 
домов.

С. МИНИНА, 
начальник ЖЭУ-Ш 

УЖКХ
Н овотрубного завода.



ЗАЛОГ УСПЕХА—В ОТВЕТСТВЕННОСТИ
I Пленум горкома КПСС ЗА ПОРУЧЕННОЕ ДЕЛО

Как уже сообщалось в газете, в пятницу на 
минувшей неделе состоялся седьмой пленум гор
кома КПСС. Наряду с организационным вопро
сом по докладу первого секретаря горкома КПСС 
М. Е. Морозова обсуждены итоги апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС, рассмотревшего 
вопрос о созыве XXVII съезда КПСС и задачах, 
связанных с его подготовкой и проведением. Из
ложение доклада М. Е. Морозова опубликовано 
во вчерашнем номере газеты. Сегодня публику
ется отчет об обсуждении доклада.
ПЕРВЫМ в прениях вы- ла. что за годы одиннадца 

ступил секретарь парткома той пятилетки огнеупорщи 
производственного объеди- ки многое сделали для ее 
нения «Хромпик», член гор- решения. Сегодня почти 
« « . . К П С С  в. В. Кочев. треть объема продукции 

и,ода’ сказал он, выпускается на заводе с 
партийный комитет и цсхо- государственным Знаком 
вые партийные организации качества Брак по обжигу 
держат под контролем вне- динасовых изделий в прош- 
дрение оригадных форм ор- лом году снижен к уровню 
ганизации труда, усиление 1980 года на 17 процентов, 
влияния в низовых трудо- а по производству коксово- 
вых коллективах партгрупп Го фасона —- на 24 про- 
и парторганизаторов. В ре-, цента. Это результат широ- 

.зультате во всех бригадах ко проводимой на заводе 
принят на вооружение по- реконструкции, строительст- 
чин северских металлургов, ва и освоения пяти тун- 
которые взяли под коллек- нельных печей
тивную моральную и мате
риальную ответственность 
состояние трудовой и обще- ^ПСС 
ственной дисциплины.

Большой вклад в оргаии

В документах апрельского 
(1985 г )  Пленума ЦК 

подчеркивается, что 
научно - технический про-

зацию воспитательной рабо- гресс и качество продукции
г  ч р л т  піа ттдхятл т п і т  г  пгл\ггзнеотделимы дрѵг ог друга. 

В этом мы убеждаемся на 
собственном опыте. Если

ты в бригадах вносят совет 
бригадиров предприятия и 
советы бригадиров, дейст
вующие в цехах В каждой 
бригаде имеются агитаторы 
и политинформаторы, с 'М,у 
торы ми партийный коміретѵ 
систематически проводит

вести процесс обжига огне
упоров с помощью автома
тики. то модернизация двух 

- а вто м а т и ч'ескй х съем ников
семинары. Широко исфвф, на Р ^ ь в е р н ы х  прессах 
зуются в бригадах средства не только облег-
наглядной агитации: стенды. ™ть трѵлА н0 и "езк0 с°- 
гласности выполнения сопи- ^ атить боак' Продукцию 
алистических обязательств: ЛУЧ̂ Г О  качества стали по-
экономии сырья, материя-, лѵчать в иехе № 2' гле 
лов, энергоресурсов, участия ѵгтштовдено высокопроиз- 
в областном общественном водительное прессовое обо

рудование.
Значительно у л у ч ш и л и  ка

чество динасокварцитовых 
блоков для металлургиче
ских предприятий В боль
шом количестве изготовляет 

многотиражной заВ03 квариитовые порошки. 
Хромпиковец» по- которые идут для футеров

ки сталеразливочных ков
шей. Стойкость такой футе
ровки значительно выше, 
чем из штучных огнеупоров.

Вместе с тем, говорит 
3. И. Поздеева, потери от

смотре повышения эффек
тивности использования сы
рья, топливно-энергетиче
ских ресурсов и рабочего 
времени.

В стенных грзетах, на 
страницах 
газеты « 
стоянно освещается опыт 
работы передовых бригад, 
публикуются критические 
заметки. Оперативный ма
териал о соревновании

ки. Главной причиной мы 
считаем наличие большой

бригад за перевыполнение
планов завершающего года І ^ акаг 1а„1 аГ “ „ Т 1 й f". 
пятилетки передается цо ра 
дио.

Как результат, на единый доли тяжелого ручного тру- 
наряд на предприятии ра- да- Ъ т  необходимо укреп- 
ботает теперь 74 бригады, а лять технологическую дис- 
коэффициент трудового уча- ниплину, улучшать и с°веР* 
стия применяется в 101 шенствовать формы орга- 
бригаде, основные мощности низации и оплаты труда.

социалистическое соревнова- 
иие. На днях во многих 
подразделениях предприятия

объединения используются 
полностью, выпуск продук
ции с государственным Зна- . ,
ком качества составляет 48 прошли партийные с.обра 
процентов от общего про- ния. Коммунисты рассмот 
изводства. рели задачв- вытекающие

Сейчас партийный коми-
Т € Т  предприятия ставит но- П  п п 1 н ч и  гтто
вые задачи по дальнейшему КПСС. Огнеупорщ киі с д -
совершенствованию бригад- лают все для того- чтобв|„ у . 1 ЧЯПРПТТШТК ЛІТИННЯ-ной формы организации ^ nl I.UB0 „ 3!,B€i “ ”Tb>, 
труда на предприятии, уси- дцатую пятилетку и достой

но встретить XXVII съездление партийного влияния ІѴЦрр 
в бригадах через парторга- 
низаторов и партгрупоргов, НОВОТРУБНЫЙ завод,
агитаторов и политинформа- сказал член горкома КПСС, 
торов, по укреплению про- начальник цеха № 11 этого 
изводственной и трудовой предприятия В. 3. Гринберг, 
дисциплины. повышению накопил немалый положи- 
производительности труда. тельный опыт внедрения 

В заключение В. В. Ко- передовой техники и техно- 
чев заверил горком КПСС в логии за счет реконструк
том, что коммунисты, ‘ весь ции с минимальными капи- 
коллектив производственно- тальными затратами Как 
го объединения «Хромпик» следствие, по сравнению с 
сделают все для успешного 1980 годом рост производ- 
выполнения планов завер- ства труб в тоннаже соста- 
шаюшего года одиннадца- вит 6 процентов, товарная 
той п я т и л е т к и ,  достойно продукция увеличится на 
встретят XXVII съезд 6,7 процента, прибыль — 
КПСС. ка *4,5 процента, а произ-

ЧЛЕН ГОРКОМА КПСС, водительность труда — на 
контролер ОТК динасового 10,8 процента, 
завода 3. И. Поздеева по- За счет . реконструкции,
святила свое • выступление технического перевооруже- 
проблеме улучшения каче- ния и других мероприятий, 
ства продукции Она сказа- проведенных на заводе за
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четыре года одиннадцатой 
пятилетки. высвобождено 
около 1600 рабочих, расход 
металла снижен на 3,6 ки
лограмма на каждую тонну,

сэкономлено 10,5 тысячи 
тонн условного топлива, 
3.5 миллиона киловатт-ча
сов электроэнергии. В про
шлом году удалось договор
ные обязательства по 'по 
ставкам продукции выпол
нить на 99 процентов. По
казатели работы предприя
тия могли бы быть более 
весомыми. Но дело в том, 
что трест Уралтяжтруб
строй не осваивает выде
ленные ассигнования на ре
конструкцию завода. На са
мом деле, из 31 миллиона 
рублей удастся освоить все
го лишь 21,6 миллиона руб
лей.

Сейчас на предприятии 
разработаны меры по раз
витию его в 1986—90 годы. 
Они предусматривают осво
ение 26 новых видов про
дукции, завершение рекон
струкции трубопрокатных 
станов «140» № 2 и «220». 
Намечается также програм
ма внедрения новых про
грессивных технологических 
процессов и высокопроизво
дительного оборудования, 
обеспечивающих автомати
зацию и механизацию тоѵ- 
доемких процессов В XI! 
пятилетке будет продолже
на работа по внедрению ре
сурсосберегающей техноло
гии. более рационального 
использования тепловых и 
энергетических ресурсов за 
счет утилизации вторичного 
тепла. Все это позволит 
увеличить объем рыпѵскз 
товарной продукции за пять 
лет в тоннаже на 16,2 про
цента, в стоимостном вы
ражении — на 10.7 про
цента, производительность 
труда — на 8,8 процента, 
a’ весь прирост производст
ва пролѵкции получить без 
привлечения дополнительной 
рабочей силы-

Планируемый рост объе
ма производства возможен 
только при условии выделе
ния и освоения в намечен
ные с р о к и  капитальных вло
жений на 97 миллионов 
рублей, а также при нали
чии соответствующего реше
ния о концентрации сил 
строительных организаций 
на объектах нашего завода.

РОВНО три года прошло 
с тех пор, сказал директор 
совхоза «Первоуральский», 
член горкома КПСС Ю. П. 
Бунаков, когд,а была при
нята Продовольственная 
программа, рассчитанная до 
1990 года. Сегодня можно 
подвести некоторые итоги 
по участию в ее выполнении 
коллектива нашего совхоза. 
За последние три года за
купки молока в совхозе 
возросли на 13 процентов, 
овощей — на 4, картофеля 
— на 65, а производство 
всех сельскохозяйственных 
продуктов в сопоставимых 
ценах — на 7 процентов.

Неплохой старт взят кол
лективом совхоза «Перво
уральский» в завершающем 
году одиннадцатой пятилет
ки. Досрочно выполнен план 
закупок молока за пять ме
сяцев. Причем по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года на
дои молока от одной коро
вы увеличились на 83 кило
грамма, а по итогам перво
го квартала за повышение 
эффективности работы и 
увеличение закупок продук
ции растениеводства и жи
вотноводства совхоз заво
евал первое место в социа
листическом соревновании с 
присуждением переходяще
го Красного Знамени агро
промышленного объедине
ния «Свердловскплодоовош- 
хоз» и обкома профсоюза 
работников сельского хо
зяйства.

Однако, если критически 
оценивать нашу работу с 
позиций а п р е л ь с к о г о  
(1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС, а также восьмо

го пленума Свердловского 
обкома КПСС, то у нас еще 
много недостатков, негатив
ных явлений и нерешенных 
проблем. Прежде всего 
это высокая себестоимость 
продукции животноводства, 
большинства видов продук
ции растениеводства и кор
мов. Производительность 
труда растет более низкими 
темпами, чем заработная 
плата. Низкой остается 
фондоотдача, медленно вне
дряется механизация убо
рочных работ в овощеводст
ве, на погрузо-разгрузочных 
операциях.

Нельзя сказать, что мы 
не проводим работы. Си
стема экономической уче
бы с руководителями сред
него звена, дни животно
вода, овощевода, механиза
тора. агрозооветѵчеба, отче
ты руководителей на засе
даниях парткома, партий
ных собраниях оказывают 
положительное влияние на 
уровень нашего хозяйство
вания.

В этой связи как поло
жительный пример Ю. П. 
Бунаков привел организа
цию работы в трудовых 
коллективах второго и чет
вертого отделений совхоза. 
Последний вот ѵже более 
десяти лет возглавляет 
Т. Ф Кѵрдюкова. Здесь си
стематически проводится 
работа с кадрами, к обуче
нию людей привлекаются 
ученые Уралнийсхоза, вне
дрена звеньевая организа
ция труда. Если случаются 
нарушения трудовой дис
циплины, то они сразу же 
становятся предметом об
суждения.

Сегодня у некоторых ру
ководителей промышленных 
предприятий города бытует 
мнение, что селянам рабо
тать легко, мол, за них по
сеют и уберут урожай го
рожане. Конечно, на плечи 
рабочих и служащих про
мышленных предприятий, 
учреждений и организаций 
ложится большая доля 
сельскохозяйственного тру
да. Но львиная доля при
ходится все-таки на работ
ников сельского хозяйства. 
Они дают более 90 процен
тов всех затрат живого 
труда. Для того, чтобы го
товая продукция сельско
хозяйственного производст
ва в виде парного молока, 
свежего огурчика или кочана 
капусты легла на прилавок 
магазина, требуется затра
тить за год примерно в 1,3 
раза живого труда селяни
на больше, чем рабочему на 
промышленном предприятии. 
Не случайно в условиях 
города из совхозов продол
жается отток рабочей силы 
в промышленность, где га
рантируются восьмичасовой 
рабочий день, два выходных 
дня при относительно вы
соком уровне заработной 
платы и регулярных отпус
ках.

Словом, не так просто обе
спечить население города 
молоком, овощами и други
ми продуктами сельского 
хозяйства. Чтобы улуч
шить условия труда в жи
вотноводстве и растение
водстве, нам необходимо 
проводить реконструкцию 
производственных помеще
ний и механизацию трудо
емких процессов. Большую 
помощь могли бы оказать 
нам в порядке шефства 
промышленные и строитель
ные организации. На сей 
счет ежегодно принимаются 
соответствующие постанов
ления бюро горкома КПСС, 
исполкома горсовета. Одна
ко не все мероприятия вы
полняются. Особое непони
мание мы встречаем у ру- 

Ур
тяжтрубстрой.
ководителей треста Урал-

В нынешнем году горком 
КПСС предложил им под

готовить документацию и 
провести благоустройство 
Талицкой фермы. Когда мы 
обратились в трест за ре
шением этого вопроса, уп
равляющий трестом В. Т 
Стасюк ответил, что без 
документации и плана бла
гоустраивать ферму не бу
дет, у нас, мол, есть свои 
законные подшефные. В то 
же время в плане капиталь
ного строительства на 1985 
год имеется переходящий 
объект — канализационный 
коллектор, ввод в эксплуа
тацию которого определен 
во втором квартале. Однако 
за прошедшие пять месяцев 
строителями на объекте пе 
освоено ни одного рубля.

В то же время силами 
треста Уралтяжтрубстрой в 
прошлом году была раз
работана документация и 
построен кормоцех в Рев- 
динском совхозе сметной 
стоимостью около трехсот 
тысяч рублей. Оказывается, 
за пределами нашего горо
да тресту Уралтяжтруб
строй можно строить и без 
документации и без особого 
плана.

Бюро горкома КПСС не
обходимо усилить контроль 
за выполнением принимае
мых решений по оказанию 
помощи нашему совхозу со 
стороны промышленных и 
строительных организаций 
В свою очередь коллектив 
совхоза примет все меры, 
чтобы успешно выполнить 
взятые социалистические 
обязательства достойно 
встпетить XXV1T съезд 
КПСС.

КАЖДОМУ рабочему, 
сказал член горкома КПСС, 
бригадир цеха № 4 Ново
трубного завода А. Н. Ди
денко, ясны и понятны за
дачи, вытекающие из доку
ментов апрельского (1985 г.) 
Пленума ПК КПСС. В на
шем цехе развернулось ши
рокое социалистическое со
ревнование за успешное за
вершение заданий пятилет
ки. достойную встречу 
XXVII съезда КПСС. Мы, 
народные контролеры, взя
ли под контроль состояние 
трудовой дисциплины на 
каждом рабочем месте. 
Проверяем организацию 
труда, вскрываем причины 
недисциплинированности и 
бесхозяйственности.

Начальник цеха Г. А. 
Соминский поддерживает 
наши действия. Обшими 
усилиями у нас проведена 
большая работа по совер
шенствованию технологии 
изготовления бурильных 
труб, снижена их трудоем
кость. Таких труб мы вы
пускаем сейчас больше, а 
численность коллектива ста
ла на 30 человек меньше. 
Кстати, возросло и качество 
труб.

Усовершенствовано в це
хе оперативное планирова
ние, лучше стали решаться 
вопросы культуры производ
ства, условий труда. В ре
зультате уменьшилась теку
честь кадров Благодаря 
развитию бригадных форм 
организации труда, распро
странению почина северских 
металлургов число наруши
телей трудовой дисциплины 
в прошлом году уменьши
лось в два раза, то есть на 
50 человек, а план поставок 
продукции по заказам вы
полнен на 100 процентов.

А. Н. Диденко резко кри
тиковал заводской комитет 
народного контроля, кото
рый в прошлом году лишь 
один раз удосужился рас
смотреть вопрос, связанный 
с выполнением планов и 
заданий трудовыми коллек
тивами предприятия.

В бригадах с большой 
численностью работающих 
на других предприятиях со
здаются посты из числа на
родных контролеров. У нас

на заводе свыше двухсот 
бригад с численни^ гью бо
лее. 2£ человек, а посты народного контроля образова
ны лишь в шести бригадах..

В • январе-феврале народ
ные контролеры города по
всеместно провели м а с с о в ы й  
рейд под девизом: «Рабо
чее время — работе».. 
Вскрыли немало недостат
ков в борьбе с прогульщи
ками. Проведенная нами 
проверка на заводе показа
ла, что прогулы почти не 
уменьшаются. Надо смелее 
бороться с пьянством и ал
коголизмом, лишать пьяшш 
премий п вознаграждений, 
путевок в дома отдыха и 
санатории, применять дру
гие меры.

Работа народного кон
тролера сложная. При хоро
шей производственной дея
тельности статьей ЛЬ 30 
Закона о народном контро
ле предусматривается воз
можность поощрения народ
ных контролеров, в том чис
ле и дополнительным опла
чиваемым отпуском до трех 
дней в году. Но председа
тель заводского комитета 
народного контроля Р. С. 
Михеев не хочет выходить с 
предложениями к дирекции 
о поощрениях народных 
контролеров.

В заключение А. Н. Ди
денко заверил городской 
комитет партии в том, что 
рабочие приложат все силы 
для успешного выполнения 
решений апрельского
(1985 г.) Пленума ЦК
КПСС.

КОЛЛЕКТИВ Перво
уральского завода по ре
монту горного оборудова
ния, сказал его директор, 
член горкома КПСС В. В, 
Солодовников, разработан
ный на одиннадцатую пя
тилетку план социально- 
экономического, развития 
выполняет успешно. К аж 
дый пятый трудящийся уже 
выполнил задание пятилет
ки. Прирост объема товар
ной продукции за пятилетку 
составит 32,8 процента при 
плане 13 процентов. Произ
водительность труда возрас
тет на 25,9 процента при 
плане 10,6 процента. Такие 
показатели будут достигну
ты за счет сокращения сро
ков освоения пущенного в 
эксплуатацию в 1980 году 
цеха по производству кам
нелитых труб, механосбо
рочного участка № 3 , вне
дрения 12 станков с число
вым программным управле
нием, освоения роботоком
плекса на механосборочном 
участке № 1.

Далее В. В. Солодовни
ков показал, насколько 
улучшились условия труда 
и быта на предприятии. В 
одиннадцатой пятилетке за
вод построил два шести
десятиквартирных дома для 
трудящихся, где справили 
новоселье 94 семьи завод- 
чан. Кроме того, капиталь
но отремонтировано четыре 
жилых дома на 68 квар- 

, тир. Построен и введен в 
эксплуатацию детский ком
бинат на 140 мест, завод
ская столовая на 155 поса
дочных мест.

В двенадцатой пятилетке 
завод будет продолжать 
строительство жилья, разви
вать садоводство и огород
ничество, планируем полу
чить разрешение и средства 
на строительство в поселке 
заводского Дома культуры. 
Н аряду с этим предстоит 
реконструировать чугуно
литейный участок, об
устройство ж елезнодорож 
ных подъездных путей, вы
полнить многие другие ме
роприятия, что позволит 
коллективу успешнее рабо
тать, достойно встретить 
XXVII съезд КПСС а ао> 
поднять его исторические 
решения.



ТРУДОВОЙ И ОБЩЕСТВЕННОЙ ДИСЦИПЛИНЕ — ГАРАНТИЮ КОЛЛЕКТИВА =■

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ПОРЯДКА
Перед началом смены в 

нашей бригаде машинистов 
мостовых кранов первого 
цеха' Новотрубного завода 
состоялось собрание. Речь 
шла о постановлении ЦК 
КПСС «О мерах по преодо
лению пьянства и алкого
лизма». Выступил началь
ник смены В. И. Сегеда, 
активно высказывались ра
бочие.

Пришла пора всерьез 
браться за искоренение• на
рушений трудовой дисцип
лины, которые часто по
рождаются пьянством, что 
сказывается на работе все
го коллектива. Бригада хо
рошо понимает это. Не
сколько лет назад шел у 
нас разговор о том, как 
улучшить производственные 
показатели. Нет-нет да и 
случались простои техники, 
не хватало навыков. О том, 
как исправить недостатки, 
говорили тогда много. Но 
одновременно вставал воп
рос о дисциплине. Подняла 
его, помню,- С. А. Лыткина, 
мастер своего дела, кавалер 
ордена Дружбы народов. К 
ее мнению в бригаде при

слушиваются. В коллективе 
и тогда не часто были на
рушения, каждое рассмат
ривалось как ЧП. «А если 
почин северцев взять?» —- 
предложил кто-то. Распро
странение почина о коллек
тивной гарантии за состоя
ние трудовой и обществен
ной дисциплины в то время 
только начиналось. Сказано 
—сделано. Что греха таить, 
поначалу сомневались, а по
лучится ли. Люди-то преж
ние работают, но новички 
каждый год приходят. Мож
но разве за человека пору
читься, не зная его хорошо? 
И как назло — через ме
сяц-другой нарушение. Сей
час, конечно, понимаем: 
случайно произошло оно. А 
тогда сколько шуму в 
бригаде было. Многие на
строились против почина. 
Кому же охота в заработке 
терять?

Есть у нас костяк брига
ды — кадровые рабочие: 
С. А. Лыткина, Н. Я. Луш- 
никова, Л. И. Захарова. 
Долго они убеждали ос
тальных в важности нового 
дела. И убедили. С тех пор

почти три года прошло. Нет 
в бригаде нарушений. От
того и повышенное возна
граждение ежегодно полу
чаем. Я порой думаю: не
ужто один документ, мог 
так дисциплину поднять? А 
сам себе отвечаю: особен
ный он, значит, этот доку
мент. И каждый, ставя под 
ним свою подпись, видимо, 
всерьез задумался над тем, 
как доверяют ему товари
щи.

Приятно сознавать, что 
нашу бригаду в пример ста
вят. В соцсоревновании, по
священном 40-летию Вели
кой Победы, вышли в цехе 
победителями среди маши
нистов кранов. Она носит 
звания коллектива комму
нистического отношения к 
труду, коллектива высокой 
дисциплины труда.

— Наша задача — обес
печить ритмичную работу 
-смены. А она за четыре ме
сяца выполнила план на 
100,3 процента. Хорошо шла 
загрузка печей, обслужива
ние станов, отгрузка гото
вой продукции. В смене же 
простоев по нашей вине нет.

Как мы добились этого?
Аккуратность, вниматель

ность — вот, считаю, основ
ные качества, которые дол
жны быть у любого кранов
щика. Понятно, необходимы 
и профессиональные знания, 
и опыт, а главное — дис
циплина. Мы воспитываем 
новичков с первого дня. На 
общеу собрании закрепляем 
выпускницу профтехучили
ща за наставником. Нович
ки сразу видят и настрой 
коллектива, и отношение к 
человеку. Доброжелатель
ность бригады помогает 
сделать первые шаги.

Н. Я. Лушникова, напри
мер, обучала Надежду Теп- 
лоухову. Сама она тру
дится на одном из самых 
тяжелых и ответственных 
участков — на загрузке 
печей. Ее ученица сразу же 
увидела все сложности на
шего дела. В одной кабине 
с наставницей Теплоухова 
осваивала его. Да, пройдёт 
еще немало времени, преж
де чем она станет классным 
крановщиком и сможет уп
равлять машиной так же 
четко и быстро, как вете

раны нашего производства. 
Но начало положено. То же 
самое можно сказать и об 
Ирине Гусевой, Елене 
Юфиной — воспитанницах 
Т. И. Кожухаренко и Н. В. 
Кострицкой.

Наставники не только по
могали девчатам овладеть 
мастерством. Отношения 
между ними переросли в 
дружбу. Скажем, Н. Я- 
Лушникова неоднократно 
приходила к Надежде Теп- 
лоуховой в общежитие по
смотреть, чем она занима
ется в свободное время, пы
талась понять, что волнует 
ее. Стоит ли говорить, на
сколько это улучшало ра
боту. Сами Н. Я- Лушни
кова. Т. И. Кожухаренко, 
Н. В. Кострицкая дисцип
линированны во всем. Мо
лодежь старается походить 
на них.

Мы постоянно трудимся

меньшим составом, однакеі 
нормированное заданий 
перевыполняем на шесть*"* 
семь процентов, успешно 
справляемся с соцобяза* 
тельствами, принятыми на 
1985 год. Этому очень по
могает сокращение опера
ций. Можно поднять на вы
соту пакет труб, а потом 
сдвинуть кран с места, а 
можно выполнить два этих 
приема одновременно. Эко
номится минута с лишним. 
А сколько таких минут на
бегает за смену? Каждая в 
бригаде старается эконо
мить электроэнергию. Ее 
уже сегодня сберегли столь
ко, что хватит для работы 
в течение почти двух смен. 
Так что и рачительность, 
бережливость в конечном 
итоге тоже зависят от хо
рошей дисциплины.

А. ТИТОВ, 
старший крановщик.

* Сегодня -  Всемирный день охраны окружающей среды

ОПОРА НА ОБЩЕСТВЕННОСТЬ

В и ю н е 1 S 7 2 r. в С ток
гольме п с о г о д и л л  *-онфе 
р ен ц и п  ООН по о н о у ж я - 
ю щ ей  ср ед е . Ее участии , 
ни вы сказались з а  а к 
т и в и за ц и ю  меж дународ
ны х усилий по сохране
нию и поддержанию  
благоприятного для че 
яовека равновесия в 
биосфере, договорились  
установить Всемирный  
дікь  охраны  о кр у ж а ю 
щ ей среды и отмечать  
его. 5 ию ня гіод знаком  
привлечения ш ир оких  
кр у -о в  общ ественности к  
вопросам охраны  приро  
ды.

Н еобходимость борьфы с 
Загрязнением , истощением 
природных ресурсов, с на
руш ением  экологического 
равновесия актуальна и для 
Вашего города.

За  годы XI пятилетки на 
(строительство, реконструк
цию природоохранных объ
ектов предприятиями горо
да  израсходовано более  9 
миллионов рублей. Постро
ены и введены в строй вто
рая очередь очистных со
оружений хозбытовой кана
лизации в Новоуткинске,

газоочистная станция цеха 
№  3 объединения «Хром
пик», заканчивается строи
тельство очистных соору
жений в Билимбае, поме- 
тохранияищ а на птицефаб
рике.

В 1935 году объединени
ем  «Хромпик» проведены  
работы по реконструкции и 
усоверш енствованию  м ок
рой очистки газов в цехе 
N2 8, в цехе №  5 перио
дичный процесс варки хро
мового ангидрида п ер е
веден  в непрерывный, что 
предупредит залповы е
вредны е выбросы в атмо
сф еру. В цехе №  1 того ж е 
предприятия внедрен  водо
оборотный цикл, позволяю 
щий многократно прим е
нять воду для охлаждения 
мельниц.

В поселке С еверка про
веден  капитальный ремонт 
водоочистной установки 
«Струя». Решен вопрос о 
водоснабж ении поселка за 
вода сантехизделий с 
вводом в строй новой сква
жины.

Много нареканий в п ре
ды дущ ие годы вызывала 
деятельность птицефабри
ки. Но с вводом в строй 
нового пометохранилищ а 
полож ение значительно

улучшилось; помет вывозит
ся на поля совхозов, про
водится очистка территории 
от старых «запасов».

Хорош его сделано нема
ло, но множество вопросов 
по охране природы  ещ е 
требует реш ения; м едлен
ными темпами ведется 
строительство водооборот
ного цикла на Новотруб
ном заводе и расш ирение 
хозбытовой канализации го
рода, совсем  не работаю т 
очистные сооруж ения на 
УЗТИ, и предприятие за 
грязняет Чусовую хозбыто- 
выми стоками.

На заводе  ТИМ восстано
вили газоочистку, но эф 
фективность ее  низка, и 
завод продолж ает загряз
нять воздушный бассейн 
Билимбая.

Нет контроля за работой 
маслоловушки в филиале 
Н овотрубного завода, и 
нефтепродукты часто по
падают в речку Шайтанку, 
а затем  в Чусовую. Не ра
ботает дем инерализацион- 
ная установка от цеха №  10 
Н овотрубного завода, в р е 
зультате стоки поступают в 
речку Пахотку с высоким 
содерж анием  взвешенных 
веществ.

Мало внимания уделяется

охране природьі в совхозах 
и подсобных хозяйствах 
поедприятий. Практически 
ни в одном хозяйстве нет 
площ адок для компостиро
вания органических удоб
рений, выгульных площ адок 
для скота, территории 
ф ерм  загрязнены  и не бла
гоустроены. В подсобном 
хозяйстве треста Уралтяж
трубстрой навоз из свинар
ников выбрасывается на 
территорию  ф ермы , имею 
щую уклон к реке. Во вре
мя таяния снега, дож дей 
он смывается по рельеф у 
в речку Утку, а затем в 
Чусовую. 8 совхозе «Пер
воуральский» систематиче
ски не выполняются планы 
строительства и ремонта 
складов для хранения ми
неральных удобрений.

Вопросов, требующих не
замедлительного решения, 
много, и претворение их в 
жизнь зависит от админист
рации предприятий, общ е
ственных организаций, со
ветов и первичных органи
заций ВООП, общ ественно
технических комитетов,
изобретателей и рациона
лизаторов.

С. КАЛИНИНА, 
зам. председателя 

горсовета ВООП.

Д Р У Г  И Л И  ВРАГ?
В исполком городского Совета, в 

городской совет общества охраны 
природы поступает много писем и 
телефонных звонков на одну и ту 
же тему, но с разными точками зре
ния. Что же становится «яблоком 
раздора»? Тополь! Одни требуют 
непременно вырубить все тополя в 
городе, приписывая им всевозмож
ные грехи. Другие же, наоборот, 
(Становятся защитниками дерева.

В защиту тополя, неприхотливого, 
быстрорастущего, незаменимого в ус
ловиях высокой загазованности, га- 
вета выступала не раз. И все-таки 
некоторые считают его врагом.

Учитывая письменные и устные об
ращения трудящихся, осенью 1984 
года управлением жилищно-комму-. 
нального хозяйства Новотрубного за
вода была создана комиссия, кото
рой поручили посмотреть состояние 
зеленых насаждений. Сделан вывод, 
Пто тополя, растущие у домов по 
улицам Папанинцев, Чкалова, Труб
ников, Школьной, Герцена, Ватути
на, 1 Мая, проспекту Ильича затеня
ют окна домов, корни разрушают 
фундаменты, крона деревьев разру
шает крыши, разбивает окна. В квар
тирах повышенная влажность, топо
ля находятся от дома на расстоянии

двух метров и менее, близко друг 
от друга. Принято решение частично 
убрать тополя у некоторых домов.

Но если у новотрубников сложи
лась система регулирования роста 
насаждений, то в жилищных управ
лениях других предприятий это пу
щено на самотек и зачастую выруба
ются все деревья.

По примеру новотрубников необ
ходимо создать комиссии при всех 
ЖКО предприятий, сделать инвен
таризацию зеленых насаждений и 
дальнейшие операции — подрезку, 
вырубку — проводить только с ведо
ма озеленителей.

Тополь, конечно же, друг, и если 
он стал кому-то мешать, то только 
по вине человека. В настоящее время 
озеленение новых микрорайонов про
водится в основном во время суб
ботников, и деревья сажают тоже с 
нарушением правил: близко от домов 
и друг от друга. Прежде чем поса
дить дерево, нужно подумать: хоро
шо ли будет вам и дереву через 
10—15 лет и не будем ли мы снова 
хвататься за топор?

А. ЛОГИНОВА, 
озеленитель УЖКХ 

Новотрубного завода.

Юрий Яковлевич Коршев — общ е
ственный помощник газеты. Читатель 
чаще встречает его имя под карика
турами, но сатирической темой не 
ограничивается круг творческих ин
тересов нештатного художника. Лю
бовью к уральскому краю прониза
ны его рисунки, на которых запечат
лена природа. Вот один из них — 
«На утренней зорьке».

ОНИ НАС ОБСЛУЖИВАЮТ

ВОЖАК МОЛОДЕЖИ
В памяти Марины ещ е 

свежи воспоминания о том 
времени, когда она любила 
подолгу наблюдать за ра
ботой продавцов, пред
ставляла, как будет она 
стоять в белоснеж ном ха
лате среди  множества то- 
вароз. Ч ерез несколько лет 
этому суж дено было сбыть
ся.

Марина Владимировна 
Копейкина шесть лет обслу
живает покупателей в од 
ном из крупнейших магази
нов горпищ еторга — деся
том. Обслуживает быстро, 
вежливо, не скупясь на 
до б р о е  слово и улыбку.

...К овощ ному отделу по
дош ла женщина.

— Мне бы капусты вило
чек и огурчиков полкило- 
грамма, — попросила про
давца.

Марина взвесила неболь
шой тугой кочан капусты, 
несколько зеленых огурчи
ков, назвала цену, не забы 
ла сказать «пожалуйста».

— Спасибо, доченька, за 
доброту твою, за работу 
нужную, — с такими слова
ми старушка уходила из 
магазина.

— Марина всегда подтя
нута, аккуратна. Это чело
век сдержанный, очень вос
питанный, — так отзывает
ся о М. В. Копейкиной ди
ректор магазина Валентина 
Ильинична Хлебникова. — 
Даж е в самых, казалось бы, 
конфликтных ситуациях Ма
рина всегда на высоте.

Окончив межшкольный 
учебно - производственный 
комбинат, Марина Копейки
на пришла в коллектив д е 
сятого магазина младшим 
продавцом. Овладеть про
фессией ей помогла заве
дую щая гастрономическим 
отделом  Галина Ивановна 
Масалкова. Не один день 
новенькая проработала ря
дом  с опытной наставницей, 
прислушивалась к ее  сове
там. Галина Ивановна, видя 
в девочке большой интерес 
и ж елание к торговому д е 
лу, щ ед р о  делилась всем, 
что умела сама. Сегодня 
Г. И. Масалкова по праву 
гордится своей ученицей,

ведь Марина — одна из 
лучших работниц магазина. 
Никогда не откажется за 
менить заболевш ую  подру
гу. Работать умеет практи
чески в лю бом отделе» 
Комсомольцы магазина из
брали Марину своим вожа
ком.

Двадцать восемь комсо
мольцев в организации, 
М арине удается найти об 
щий язык с каждым. Где- 
то д о б р о е  слово возьмет 
в помощники, где-то и по
строж е надо. В любой си
туации Марина требова
тельна, принципиальна.
Нынче Марина Копейкина 
стала депутатом городского 
Совета народных депутатов. 
Хлопот прибавилось. Все 
важные, первостепенные, 
не терпящ ие отлагательств.

Марина учится на подго
товительных курсах, думает 
заочно окончить техникум 
советской торговли. Воспи
тывает двух сыновей, много 
читает, любит лес, кино и 
цветы. Очень гордится, что 
работает рядом  с такими 
прекрасными людьми, как 
Надеж да Леушина. Надеж
да — старший продавец, 
лучшая по профессии в м а
газине, ударник одиннадца
той пятилетки, занесена в 
книгу Почета горпищеторга. 
В прош лом году Надежда, 
одна из лучших продавцов, 
была награж дена бесплат
ной путевкой в Чехослова
кию. Надя — отличная на
ставница. Вот и теперь она 
передает опыт новеньким— 
Н адеж де Лобунец и Татья
не Пономаревой. Сама хо
рош о работает, активна в 
общ ественной жизни и от 
девчат требует того ж е. 
Марина сама нет-нет да и 
обращ ается к Наде за со
ветом, подмогой. Многое 
решают сообщ а.

А. ПОТАПОВА.
На снимке: Н адеж да Леу

шина и Марина Копейкина 
(слева направо).

Ф ото Г, Синицына.
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П ЕРВО УРА Л ЬСК  

С П О Р Т И В Н Ы Й ^

K O B E  Р. . .
J НА Т У Р Н И К Е

Бац! — и оконное стекло  
рассыпалось на сотни мел
ки х  осколков, ф утбольный  
мяч, пущ енны й чьей-то не
верной ногой, навечно стал 
трофеем хозяев квартиры , 
слабой ком пенсацией нане
сенного материального у щ е 
рба. Т а к  или почти т а к  не
редко заканчивался дворо
вый футбольный поединок в 
не самом отдаленном про
шлом. В том самом про
ш лом, где ещ е не были 
столь модны в обращ ении  
терм ины  «мини-стадион» 
или «тренаж ер» , где ш тан ги  
заменяли порой горки  
кирп ичей , а гим настический  
городок — два вры ты х в 
землю  столба, перехвачен
ные вверху железной тр у 
бой, где н егро м кую  цадоеть 
спортивны х забав е пацана, 
ми окрестны х домов разде
ляли без лож ной застенчи
вости и взрослые. Н икто  — 
ни стар , ни мллд — не  
считал зазорны м попробо
вать свою силу и ловкость  
на тур н и ке , на городошной  
площ адке, у  волейбольной 
сетки...

Другие нынче времена. 
Нет нужды теперь кустар
ничать над самодельными 
сооружениями или подвер
гать риску окна соседей — 
практически в каждом мик
рорайоне, в каждом дворе 
города организованы спор
тивные площадки, мнни- 
стадиоиы. Уже при заклад
ке будущих жилых масси
вов для них планируется 
специальное место. К от
крытию нынешнего летнего 
спортивного сезона их на
считывалось свыше двухсот 
пятидесяти. Цифра, согла
ситесь, немалая. Другой 
вопрос, насколько эффек
тивно использование, на
сколько высока готовность 
«стадионов во дворё». 
Именно с этой целью акти
висты комитетов комсомола 
ряда промышленных пред
приятий города, «прожекто
ристы», ответственные за 
спортивно-массовую работу 
по месту жительства про
вели массовый рейд в под
шефных микрорайонах.

Вновь обращаюсь к его 
материалам, сопоставляю 
впечатления ответственных 
лиц за организацию спор
тивных мероприятий во 
дворах и микрорайонах с 
собственными. И, ѵвы. не 
всегда наша оценка одного 
и того же факта совпадает.

—Спортплощадки дворо
вых клубов «Спутник», 
«Юбилейный», «Вымпел», 
имени Ю. Фучика, над ко
торыми шефствуют комсо
мольцы производственного 
объединения «Хромпик». 
Замечания, как правило,

Свободное время города: 
стадион для всех

лаконичны и однообразны: 
«Необходим ремонт баскет
больного щита. Необходимо 
покрасить оборудование 
спортплощадки. Восстано
вить забор вокруг площад
ки». От себя могу доба
вить, что «ремонт баскет
больного Щита» должен вы
литься в капитальную ре
ставрацию всей площадки: 
ее необходимо заасфальти
ровать или утрамбовать, 
нанести разметку, на коль
ца повесить сетки и т. д. 
Такого же ухода требует и 
футбольное поле, принадле
жащее дворовому клубу 
«Вымпел».

Fiue более лаконичны за
мечания рейдовых групп ди
насового завода и завода 
комплектных металлоконст
рукций. «Спортплощадки на
ходятся в удовлетвори
тельном состоянии, сейчас 
начинается их ремонт. Ве
дется покраска». А не позд
новато начинать восстанов
ление плошадок, когда 
спортивное лето вошло в 
силу? Однако и здесь под
готовка «дворового стадио
на» к сезонѵ ограничивает
ся внешней, формальной 
стороной: сиротливо торчат 
волейбольные штанги, нет 
разметки на игровых пло
щадках. в плачевном состо
янии корт в поселке завода 
СТИ.

Интересно послушать мне
ние жителя, правда, друго
го микрорайона, рабочего 
Новотрубного завода Н. И. 
Шахмзева, но по то м у  же 
поводу: «Иной раз и хо
чется Выйти во двор раз
мять мускулы, поиграть' в 
настольный теннис или в 
футбол, однако такой воз
можности для людей моего 
поколения, да и более стар
шего возраста, по существу, 
нет. Не будешь же, в са
мом деле, мести пыль на 
захламлённом, неуютном 
пространстве, в окружении 
бельевых веревок. Неодно
кратно обращались мы в 
свое домоуправление с 
предложением провести суб
ботник на спортплощадке, 
оборудовать ее. Несколько 
раз выходили с лопатами и 
метлами, убирали мусор. 
Для того, чтобы площадка 
была в «боевой готовности»,

необходим человек, ответст
венный за спортинвентарь, 
за организацию спортивных 
мероприятий. Говорят, чис
лится такой и у нас.. А по
ка на турниках у . нас 
больше выбивают ковры».

Только при. дворовых 
клубах Новотрубного заво
да закреплено двенадцать 
тренеров - общественников.' 
Значатся они и на других 
предприятиях города. Еже
годно отпускаются и сред
ства на приобретение Спорт
инвентаря, ремонт площа
док из фонда ежемесячного 
двухпроцентного отчисления 
от квартплаты на органи
зацию культмассовой . и 
спортивной работы. В про
шлом году, например, в 
УЖКХ. .Новотрубного заво
да на эти цели было выде
лено 21.500 рублей, из ко
торых 3.364 рубля ушло на 
приобоетение спортинвента
ря, 371 рубль — на оплату 
проезда на различные со
ревнования, около четырех 
тысяч рублей — на приоб
ретение различных вспомо
гательных материалов для 
ремонта и обновления обо
рудования площадок Езде 
более трех тысяч рублей из 
прошлогоднего фонда ос
тались неиспользованными—- 
это пои том, что фактиче
ски ни одну площадку или 
мини-стадион нельзя при
знать стопроцентно годной 
для проведения спортивных 
мероприятий. Ситуация, 
увЫ, типичная и для других 
предприятий и организаций 
гооодд,

Итак, есть место для про
ведения дворовых чемпио
натов и Соревнований, есть 
соедства, и немалые, для 
оборудования этих площа
док, есть, наконец, желание 
взрослых И ребят участво
вать в э т и х  состязаниях. 
Что же должно соединить 
эти слагаемые? Ответ в 
данном случае однозначен: 
инициативный, заинтересо
ванный подход всех ответ
ственных за спортивно-мас
совую работу в подшефных 
микрорайонах.

С них сегодня главный 
спрос за то, что ковер на 
турнике во многих дворах 
стал явлением типичным.

И. ДУБРОВКИН.

■  МОРСКОЕ
МНОГОБОРЬЕ

В Нижнем Тагиле прошло 
зональное первенство по 
морскому многоборью среди 
юношей, в котором приняли 
учаетие команды Оренбург
ской. Челябинской, Курган
ской, Свердловской областей 
я Удмѵотии. Учащиеся 
СГПТУ № 7  В. Шарыпов, 
И, Киселев и тчащийся шко
лы № 10 С. Титов выступа
ли за команду Свердловской 
области. Честь городя за 
чищ ала и команда СГПТУ 
№ 7. в составе которой бы
л и  И. Фомин. В. Костим, В. 
Шилий, А. Батраков и С. 
Долгих.

В чемпионскую
а

копилку
В первый день соревнова

ний по плаванию команда 
Свердловской области заня
л а  первое место, а команда 
СГПТУ №  7 была второй. 
На следующий лень сорев
нований в стрельбе из мало
калиберной винтовки вновь 
отличились наши воспитан
ники В. Шарьиюв и С. Ти
тов, занявшие соответствен
но первое и второе места в 
личном зачете.

Тое^ий день бы» занят па- 
пѵсиой оегатой. И хотя по
года выдалась ветреная, 
дождливая, наши ребята не 
спасовали и показали хоро
шую подготовки настоящую 
выдержку. Свердловчане 
опять ста «и первыми, а ре
бята из СГПТУ № 7 заняли 
второе место.

Гребля ня ялах один 
из самых тяжелых видов 
многоборья Здесь важна не 
только Физическая подго
товка спортсмена, но и сла
женность всей команды. И 
тѵт команда нашей области 
была на г о л о в у  в ы ш е  о с .  
тяльных; а команда С,ГПТѴ 
№ 7 стала четвертой. И, 
наконец, в последний день 
соревнований в легкоатлети
ческом кроссе на <"00 мет
ров отличился В. Шарыпов, 
занявший первое место.

В итоге пятидневной 
борьбы первое месте я п»- 
тевк'г на первенство РСФСЧ 
в Новороссийск завоевала 
команда Свердловской об
ласти. Второй результат ѵ 
команды Оренбурга r w . 
т„а — ѵ команды СГПТУ 
№ 7. Абсолютным чемпио
ном Уральской зоны в сум
ме пятиборья срептт «ечошей 
стал учащийся СГПТУ № 7 
В. Шарыпов.

Н. А Л Е К С Е Е В , 
тренер.

СТАРТ НА ПЛОЩАДИ ПОБЕДЫ
Состоялся легкоатлетиче

ский пробег Первоуральск 
—■'Свердловск, в котором 
приняли участие члены клу-. 
ба любителей бега «Бод
рость» и представители 
коллективов физкультуры 
городского совета ДС0  
«Спартак». Старт был дан 
на Площади П обеды. П ре
одолев более  сорока кило
метров, участники пробега 
финишировали в Свердлове 
ске, где передали эстафету 
спартаковцам облсовета, а 
те  в свою очередь закончи
ли дистанцию в нашем .го
род®- ’

Волейболисты открыли 
програм му летней спартаки
ады. Семь женских команд

участвовало в турнире, со
стоявш емся на прошлой не
деле, .П обедителями в п ер
вой группе стали волейбо
листки горком а п роф сою за 
работников просвещ ения.

В минувшую субботу 
шесть команд первоураль
цев боролись за кубок те
левидения в соревнованиях 
по производственной гимна
стике и заняли все .три при
зовы е места. П ервое у 
стоматологов, второе у м е
диков станции переливания 
крови; третье у команды 
горпромторга.

А. АНТРОПОВ, 
председатель горсовета 

ДСО «Спартак»,

Л е т о  в к р о е с о  в к  а х
Свежий воздух, шум сбсен над головой, упругий бег 

по а л л е я м : парка — что может быть приятнее и до
ступнее, чем этот самый популярный и массовый виа 
физкультуры? Не случайно _ іа к . . быстро «обживают» 
в эти п о г о ^ е  дви дллёй7 скверы:, пешеходные дорожки 
все любители бега. Десятки его поклонников из цент
ральной заводской лаборатории. Новотрубного завода 
провели недавно массовую сдачу нормативов комплекса

ГТО,- После очередного трудового дня новотрубники 
пришли в городской парк культуры и отдыха, где и 
состоялись забеги.

На снимках: слева — физорг Ц ЗЛ А. Никанороз
фиксирует результат ветерана труда А. Н. Андрусенко: 
справа — участник забегов.

Ф ото Т, Фасхутдинбв».

іЯ  НОВЫЕ ФИЛЬМЫ

НА ЭКРАНЕ «КОСМОСА»
Июньский репертуар з 

жанровом и тематическом 
отношении разнообразен. На 
экране кинотеатра будут 
демонстрироваться несколь
ко чремьерных лент.

«Действуй по обстановке» 
— цветной широкоэкранный 
фильм Одесской киносту
дии рассказывает о героиз
ме и мужестве советских 
воинов, их патриотизме, 
верности интернационально
му долгу: советский рейдо
вый отряд выполняет зада
ние командования в тылу 
врага в марте 1945 года в 
районе Кенигсберга.

«Милый, дорогой, люби
мый, единственный...» — но
вая картина, созданная на 
киностудии «Ленфильм» ре
жиссером Динарой Асано- 
вой. В какой-то . мере это 
детектив. В нем есть кра
жа, погоня, расследование. 
И в то Же время главное в 
фильме — стремление к су
ровому, местами даже жест
кому анализу психологии 
девушки, совершившей пре
ступление.

Режиссер Д. Асанова всю 
свою творческую жизнь ос
тавалась верна молодежной 
тематике. Совсем недавно 
прошел ее фильм «Паца
ны», который был посвяшеи 
проблемам воспитания под
растающего поколения. Пос
ледняя ее работа продол
жает рассказ о «трудном» 
возрасте, о пробелах в вос
питания, которые порой мо

гут обернуться трагедией 
для самого подростка и ок
ружающих.

Автором сценария и ис
полнителем главной роли 
был Валерий Приемыхов.

«Полоса препятствий» — 
новый цветной фильм, сня
тый на киностудии «Мос
фильм» режиссером М. Ту
манишвили, известным зри
телям по лентам «Ответный 
ход» и «Случай в квадрате 
36-80».

...История молодого та
лантливого художника, ко
торый волею случая допу
стил душевную слабость и. 
стал на путь предательства, 
предал свой талант и нрав
ственные принципы, послу
жила в фильме «Полоса 
препятствий» поводом для 
серьезных размышлений.

Юным зрителям адресова
но две кинопремьеры — 
«Яблоки моего детства» 
(Югославия), фильм-сказка 
«Мориц из афишной тум
бы».

Зарубежный экран пред
ставлен новым американ
ским фильмом «Собака Бас
кервилей».

Из повторных лент на эк
ране кинотеатра будут де
монстрироваться «Победа», 
«Стрелы Робин Гуда», «Мар
тин и волшебник», «Клео
патра», «Банзай», «Одна 
лишь ошибка».

Н. МЕНЬШИКОВ, 
директор  кинотеатра.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ
редакции газеты «Под знаменем Ленина» 6 июня 
проводит прием читателей по вопросам охраны 
общественного порядка, борьбы с пьянством и 
алкоголизмом.

Прием ведут начальник горотдела внутренних 
дел П. П. Ж елобов и руководитель общественной 
приемной Б. Б. Гринберг. Начало в 16 часоа.

Редактор С. И. ЛЕКА НОВ.

ТЯвкпама —
и О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «ШАКТИ* (2
серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 2ь1 час.

Кинотеатр «Космос». Сегодня «ДЕЙСТВУЙ ПО ОБ. 
СТАНОВКЕ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.
Завтра «СОБАКА БАСКЕРВИЛЕЙ». Сеансы: 9. 11, 13, 
15, 17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «СЛЕД СОКОЛА», 
Сеансы: 10-30, 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «ЛЕГЕНДА О 
ЛЮБВИ». (2 серии). Сеансы: 17, 20 час.

Клуб -Трудпоселка. «РАССТАВАНИЯ», Сеансы: 19,
21 час. >

8 июня в шахматном клубе Новотрубного за
вода гроссмейстер Э, А. Гуфельт выступит с лек
цией о шахматах и даст сеанс одновременной 
игры. Начало в 18.00. Приглашаем всех любите
лей шахмат.

6 июня во Д ворце культуры и техники Ново
трубного завода состоится лекция о меж дуна
родном  положении. Лектор И. П. Монахов (го
род  Ленинград). Начало в 18 часов 30 минут,

А д м и н и стр ац и я , о б щ е с т в е н н ы е  о р г а н и з а ц и и  ц е 
х а  Л*5.2 8  Н о в о тр у б н о го  з а в о д а  с к о р б я т  по поводу 
п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  у ч а с т н и к а  В е ли к о й  О те
ч е с т в е н н о й  в о й н ы . в е т е р а н а  з а в о д а  

В А УЛ И Н А  
Алексея Федоровича 

й  в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а н и е  с е м ь е  и  б л и зк и м  п о 
ко й н о го .

А д м и н и стр ац и я : п а р т б ю р о  и  п р о ф к о м  К и л и м б а . 
в е с к о г о  э к с п е р и м е н т а л ь н о г о  з а в о д а  с т р о и т е л ь н ы х  
к о н с т р у к ц и й  и  д е т а л е й  в ы р а ж а ю т  гл у б о к о е  со б о 
л е з н о в а н и е  р о д н ы м  и  б л и зк и м  по  п о в о д у  с м е р т и  
ч л е н а  КПСС с  1931 го д а , в е т е р а н а  т р у д а  

ЛО П А ТИ НО Й  
; Александры  М ихайловны ,

СРОЧНО МЕНЯЕТСЯ о д н о к о м н а т н а я  о т д е л ь н а я  со  все
м и  у д о б с т в а м и  к в а р т и р а  н а  в т о р о м  э т а ж е  в  н о в о м  рай
о н е  г. А ктю бинска (о б л астн о й  ц ен тр ) н а  д в у х , и л и  од
н о к о м н а т н у ю  к в а р т и р у  в  П е р в о у р а л ь с к е . О б р а щ а т ьс я  
по  тел , 2-53-71.
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